

BOAS

ABRIL 2022
TOMO CLXIII N° 2413



Archidiócesis de Sevilla

Redacción:

Archivo Diocesano

Tfno: 954 505 515, Ext. 734

E-mail: secretariageneral@archisevilla.org

Arzobispado de Sevilla

Apartado 6 – 41080 Sevilla

Depósito legal: SE-61-1958

BOLETÍN OFICIAL DE LA ARCHIDIÓCESIS DE SEVILLA

Marzo 2022 N° 2412

Arzobispo

Decreto sobre el ayuno y abstinencia el Viernes Santo. 81

Vicaría General

Campaña X tantos. 83

Secretaría General

Nombramientos. 85

Ceses 85

Necrológicas. 85

Departamento de Asuntos Jurídicos

Confirmación de Juntas de Gobierno. 87

Erección canónica. 87

Conferencia Episcopal Española

119ª Asamblea Plenaria 89

Arzobispo

Decreto sobre el ayuno y abstinencia el Viernes Santo

JOSÉ ÁNGEL SAIZ MENESES
POR LA GRACIA DE DIOS Y DE LA SEDE APOSTÓLICA
ARZOBISPO DE SEVILLA

A lo largo de los siglos, la Iglesia ha conservado el precepto del ayuno y la abstinencia el Viernes Santo en recuerdo de la Pasión y Muerte de Nuestro Señor Jesucristo y como penitencia por nuestros pecados, que nos ayuda a una auténtica conversión del corazón.

Al acercarse la celebración del Viernes Santo, que hemos de vivir unidos a toda la Iglesia contemplando con verdadero espíritu de penitencia y oración el inmenso amor del Hijo de Dios que murió por nosotros; siendo consciente de la dificultad que el modo de celebrar la Semana Santa en nuestra tierra implica para muchos fieles en orden a cumplir con el precepto del ayuno y la abstinencia, teniendo en cuenta las circunstancias que concurren, la práctica de años pasados y la de otras Diócesis de nuestro entorno,

DISPENSO

Por este año del cumplimiento del referido precepto en todo el territorio de nuestra Archidiócesis de Sevilla. No obstante, exhorto a los fieles a que mantengan, si les es posible sin grave incomodidad, el ayuno y la abstinencia tradicionales de esta fecha y, si no les fuera posible, que realicen alguna obra

de caridad con los pobres o cualquier otra obra de misericordia.
Dado en Sevilla, a ocho de abril de dos mil veintidós.

+ José Ángel Saiz Meneses
Arzobispo de Sevilla

Doy fe,
Isacio Siguero Muñoz
Secretario General y Canciller
Prot. Nº 1120/22

Vicaría General

Campaña X tantos

TEODORO LEÓN MUÑOZ, PBRO.,
VICARIO GENERAL DE LA ARCHIDIOCESIS DE SEVILLA

Detrás de cada "X" de la Iglesia hay una historia
Declaración de la renta 2021 (IRPF campaña año 2022)

Sevilla, 18 de abril de 2022

Queridos hermanos:

Con el inicio del mes de abril comienza la campaña para la declaración del Impuesto sobre la Renta, junto a la que se retoma la información a los contribuyentes sobre el hecho de marcar la "X" en la casilla que permite destinar el 0,7% de su tributación a la Iglesia católica, o bien destinarlo a fines sociales o decantarse por repartir esta asignación entre las dos opciones.

Detrás de cada "X" hay una historia que demuestra que la Iglesia siempre tiene la mano tendida para ayudar a las personas cuando sus vidas están rotas o están a punto de estallar. Así, este año se han elegido seis testimonios reales, casos particulares que a su vez son universales y que permiten poner rostro concreto y humanizar las cifras haciendo visible el servicio de la Iglesia a la sociedad.

Marcando la "X" se ayuda a sostener la Iglesia en el desarrollo de sus actividades: la sustentación del clero, el anuncio del Evangelio, la vivencia de la fe y su inmensa labor asistencial y espiritual. Es una decisión libre y democrática que no perjudica a nadie. De hecho, es de las pocas cosas que podemos decidir

sobre nuestros impuestos. Si la dejamos en blanco, es el Estado el que decide por nosotros sobre esa pequeña cantidad.

Para más información de los fieles, de los Consejos económicos y de los sacerdotes que lo deseen, se pone a disposición un teléfono de atención por parte de la Administración diocesana (954.505.525), con objeto de resolver cuantas dudas se puedan plantear.

Os saludo con vivos sentimientos de fraternidad.

Teodoro León Muñoz
Vicario General
Prot. Nº 1390/22

Secretaría General

Nombramientos

D. José María Losada Lahera, vicario judicial de la Archidiócesis de Sevilla.
25 de abril de 2022

D. Antonio José Mellet Márquez, juez adjunto del Tribunal Metropolitano de la Archidiócesis de Sevilla.
25 de abril de 2022

Ceses

D. Antonio José Mellet Márquez, vicario judicial de la Archidiócesis de Sevilla; rector de la Basílica Nuestra Señora de la Esperanza Macarena, de Sevilla; Viceconsiliario Diocesano del Movimiento Cursillos de Cristiandad, de Sevilla; Consiliario del Centro de Hermandades del Trabajo de Sevilla y miembro del Consejo Presbiteral y Colegio de Consultores.

D. José María Losada Lahera, juez del Tribunal Metropolitano de la Archidiócesis de Sevilla.

Necrológicas

D. Antonio Escalonilla Acuña, sacerdote diocesano, falleció el 18 de abril de 2022 en Sevilla a los ochenta y nueve años de edad. Nació en Huelva el 24 de diciembre de 1932 y fue ordenado sacerdote en Córdoba, el 24 de junio de 1960. Desarrolló su ministerio sacerdotal como vicario parroquial de la parroquia de Nuestra Señora de la Fuente, de Camas; párroco de la parroquia de Nuestra Señora de la Asunción, de Albaida del Aljarafe; párroco de la parroquia de San Juan Bautista, de San Juan de Aznalfarache y capellán

del convento de Ntra. Sra. de Consolación de las RR Mínimas, de Sevilla.
Descanse en la paz del Señor.

D. Prudencio Giráldez Sojo, sacerdote diocesano, falleció el 24 de abril de 2022 en Casariche (Sevilla) a los ochenta y dos años de edad. Nació en Casariche el 25 de enero de 1940 y fue ordenado sacerdote el 19 de junio de 1965 en Sevilla. Inició su ministerio sacerdotal como vicario parroquial de la parroquia Ntra. Sra. de la Merced, de Morón de la Frontera; párroco de la parroquia Ntra. Sra. de Consolación, de Umbrete y párroco de la parroquia de San Fernando, de Carmona. Continuó su labor pastoral como párroco de la parroquia Ntra. Sra. de las Nieves, de Benacazón; párroco de Santiago El Mayor, de Herrera; párroco de la parroquia de San Isidoro del Campo y San Geroncio, de Santiponce; arcipreste del Arciprestazgo de Estepa y párroco de la parroquia Ntra. Sra. de la Encarnación, de Casariche.
Descanse en la paz del Señor.

D. José María Juárez Moreno, sacerdote diocesano, falleció el 25 de abril de 2022 en Sevilla, a los noventa años de edad. Nació en Estepa (Sevilla) el 4 de marzo de 1932 y fue ordenado sacerdote el 17 de junio de 1956, en Sevilla. Desarrollo su ministerio sacerdotal como vicario parroquial de la parroquia de Omnium Sanctorum, de Sevilla; administrador parroquial de la parroquia de San Blas, de El Madroño; administrador parroquial de la parroquia Ntra. Sra. de las Veredas, de Guadalema de los Quinteros y párroco de la parroquia Purísima Concepción, de Gilena, de la que fue nombrado párroco emérito el 17 de junio de 2013.
Descanse en la paz del Señor.

D. Antonio María Riejos García, sacerdote diocesano, falleció el 27 de abril de 2022 en Valle de Abdalajís (Málaga), a los noventa y tres años de edad. Nació en Sevilla el 4 de enero de 1929, donde fue ordenado sacerdote el 17 de junio de 1956. Ejerció su ministerio sacerdotal como vicario parroquial en la parroquia Ntra. Sra. de los Dolores, de Sevilla; cura encargado de la parroquia San José Obrero, de Esquivel; administrador parroquial de la parroquia San Cristóbal Mártir, de Burguillos; administrador parroquial y párroco de la parroquia Santa Ana, de La Roda de Andalucía; moderador parroquial del equipo sacerdotal de la parroquia Ntra. Sra. del Rosario, de Martín de la Jara y de la parroquia Santiago El Mayor, de Los Corrales; arcipreste del Arciprestazgo de Estepa; miembro del Consejo Presbiteral y párroco de la parroquia de Santa Ana, de La Roda de Andalucía.
Descanse en la paz del Señor.

Departamento de Asuntos Jurídicos

Confirmación de Juntas de Gobierno

Consejo General de Hermandades y Cofradías, de Écija.
Decreto Prot. Nº 1306/22, de fecha 6 de abril de 2022

Hermandad Nuestra Señora de la Marisma, de Marismillas.
Decreto Prot. Nº 1323/22, de fecha 7 de abril de 2022

Hermandad Stmo. Cristo de la Expiración, de Casariche.
Decreto Prot. Nº 1368/22, de fecha 12 de abril de 2022

Erección canónica

Hermandad de Nuestra Señora de la Fuensanta y Guía, de Corcoya.
Decreto Prot. Nº 1310/22, de fecha 6 de abril de 2022

Conferencia Episcopal Española

119ª Asamblea Plenaria

Nota de prensa final de la Asamblea Plenaria

Los obispos españoles han celebrado la 119ª Asamblea Plenaria del 25 al 29 de abril. El secretario general de la CEE, Mons. Luis Argüello, informa en rueda de prensa de los trabajos de estos días.

La Asamblea comenzaba el lunes 25, a las 10.00 h., con la eucaristía. Seguidamente, en torno a las 11.00 h., tenía lugar la sesión inaugural con el discurso del presidente de la Conferencia Episcopal Española y arzobispo de Barcelona, cardenal Juan José Omella. A continuación interviene el nuncio apostólico en España, Mons. Bernardito C. Auza.

La invasión de Ucrania y el reto de la acogida a los refugiados era uno de los primeros temas que traía el presidente de la CEE en su discurso inaugural, que articuló en torno a tres bloques: el contexto en el que vivimos, la Iglesia Católica en España y la misión evangelizadora como razón de ser.

Tanto en las palabras del presidente de la CEE como en el saludo del Nuncio, estuvo el agradecimiento a Cáritas, que celebra este año su 75 aniversario. Mons. Bernardito C. Auza anticipó que para "marcar esta efeméride en un modo especial", el Santo Padre recibirá a la Junta Directiva de Cáritas Española en Audiencia.

Acceder al discurso del cardenal Omella y saludo de Mons. Bernardito C. Auza Han participado por primera vez en la Plenaria los obispos de Ibiza y Coria-Cáceres, Mons. Vicente Ribas Prats y Mons. Jesús Pulido. Y los obispos auxiliares de Toledo y Canarias, Mons. Francisco César García Magán y Mons. Cristóbal Déniz Hernández. Se han incorporado, respectivamente, a la Comisión Episcopal para la Pastoral Social y Promoción humana; la Comisión Episcopal para Doctrina de la Fe; el Consejo Episcopal para los Asuntos Jurídicos; y la Comisión Episcopal para las Comunicaciones sociales.

Como es habitual, en la sesión inaugural se tuvo un recuerdo especial para los obispos fallecidos desde la última Plenaria. Además, la mañana del miércoles, tras conocer la noticia del fallecimiento del arzobispo emérito de Sevilla, cardenal Carlos Amigo, los obispos celebraron la Santa Misa por el eterno descanso de su alma.

Celebración de la asamblea final del Sínodo

Mons. Vicente Jiménez Zamora, arzobispo emérito de Zaragoza y responsable de la Comisión para el Sínodo en la CEE, ha presentado a la Plenaria el trabajo realizado hasta la fecha por la Comisión, así como el resultado del informe sobre la participación en las asambleas sinodales de las diócesis y de las congregaciones religiosas. También ha presentado una propuesta para la celebración de la Asamblea sinodal que clausurará la fase española del Sínodo de los obispos sobre la sinodalidad. Este sínodo comenzará en septiembre una fase continental para culminar, en octubre de 2023, con una reunión sinodal en Roma.

El planteamiento de la Asamblea final, que ha sido aprobado por los obispos, prevé la participación de 600 personas en esa Asamblea que tendrá lugar el 11 de junio en la Fundación Pablo VI de Madrid. Participarán de todas las diócesis, con una representación en función de la población haciendo visible, al mismo tiempo, la realidad eclesial local. En el encuentro se presentará la síntesis elaborada por la Comisión para el Sínodo de la CEE de todas las aportaciones recibidas. Esta síntesis será enviada a la Secretaría para el Sínodo en Roma, junto a todas las aportaciones recibidas.

Protección de menores

Los obispos españoles han respaldado por unanimidad el trabajo realizado en los últimos meses en las oficinas diocesanas de protección de menores y la firma con Cremades & Calvo-Sotelo para que este despacho de abogados realice una auditoría independiente acerca de los informes e investigaciones sobre los casos de abusos a menores en el seno de la Iglesia española.

Semana del Matrimonio

La Subcomisión Episcopal de Familia y Vida ha explicado el resultado de

la Semana del Matrimonio que se ha celebrado por primera vez, el pasado mes de febrero. Ha sido una semana para poner en valor la especificidad del matrimonio cristiano y las diócesis han podido celebrar esta semana con diversos actos. Al mismo tiempo, ha tenido lugar una campaña de comunicación, fundamentalmente de carácter digital con el lema Matrimonio es más, apoyado en la web matrimoniosesmas.org.

“La Iglesia desea presentar la belleza del matrimonio, de la unión fiel y definitiva entre un hombre y una mujer abiertos a la vida. Que la Iglesia celebre el matrimonio es una auténtica profecía para el mundo”, señalaba el presidente de la CEE en su discurso de apertura. También recordaba que “un buen modelo social que busque el bien del ser humano debe tener como prioridad a la familia”.

El presidente de la Subcomisión, Mons. José Mazuelos, informó sobre la participación de las diócesis españolas en el encuentro mundial de las familias en Roma que tendrá lugar el próximo mes de junio.

Información sobre la situación actual de los refugiados ucranianos

El departamento de Migraciones de la Comisión Episcopal para la Pastoral social y Promoción humana ha presentado información sobre la acogida a los refugiados ucranianos que se está realizando en numerosas diócesis españolas. Mons. José Cobo, obispo responsable, junto al P. Xabier Gómez, director del departamento en la CEE informaron sobre el trabajo realizado, subsidiario al de las administraciones públicas, para acoger y proteger a las personas llegadas desde Ucrania.

Muchas diócesis han puesto a disposición de las autoridades públicas edificios y locales para esa primera acogida que pretende ofrecer alojamiento, ayuda en las gestiones con las administraciones públicas y con el idioma e integración de los menores en el ámbito escolar.

Los obispos han compartido las experiencias en sus diócesis que ha permitido por un lado actuar en conjunto con las administraciones públicas y, al mismo tiempo, desde la mirada cristiana, reconocer la aportación que estos refugiados ucranianos ofrecen a la vida cristiana de las comunidades en que son acogidos.

Consejo de estudios y proyectos de la CEE

Los obispos han aprobado ad experimentum el funcionamiento del nuevo Consejo de Estudios y Proyectos de la CEE y han elegido a Mons. José María Gil Tamayo para ponerlo en marcha. Incluir este nuevo órgano en el organigrama de la CEE era una de las novedades de la ponencia sobre la Reforma de la Conferencia Episcopal que aprobó la Plenaria en su reunión de noviembre de 2018. También se incluye en el Plan de Acción de las Orientaciones Pastorales,

“Fieles al envío misionero”, aprobado en abril de 2021.

Documento sobre la corresponsabilidad en el sostenimiento de la Iglesia
El responsable del Secretariado para el Sostenimiento de la Iglesia, Mons. Joseba Segura, ha presentado la información general sobre la campaña de este año, la creación de comisiones de sostenimiento en las diócesis y se ha abordado la redacción de un documento en relación al sostenimiento. Es una llamada a la implicación de todos los miembros de la Iglesia en su sostenimiento bien en cualquiera de sus formas. Los obispos han realizado algunas aportaciones que puedan enriquecer el texto y está previsto que pase a la próxima Plenaria.

Información de la Subcomisión Episcopal para la Juventud sobre la Peregrinación Europea de Jóvenes 2022 y sobre la Jornada Mundial de la Juventud 2023
La Subcomisión Episcopal para la Juventud ha informado sobre distintos aspectos de la Peregrinación Europea de Jóvenes (PEJ), que se celebrará en Santiago de Compostela del 3 al 7 de agosto de 2022. Está prevista la participación de entre 12.000 y 15.000 jóvenes de toda España y de algunos países de Europa. Más de 500 voluntarios de las diócesis gallegas ya se preparan para recibirlos.

El proceso de inscripción se abrió el 7 de abril a través de una plataforma digital. Ya se han inscrito 2.700 jóvenes de distintas realidades.

También ha informado sobre la Jornada Mundial de la Juventud, que tendrá lugar en Lisboa, del 1 al 6 de agosto de 2023.

Elecciones

Durante la Asamblea Plenaria, los obispos han elegido diversos cargos.

Presidente de la Comisión Episcopal para la Evangelización, Catequesis y Catecumenado: Mons. José Rico.

Presidente de la Subcomisión Episcopal para las Relaciones Interconfesionales: Mons. Francisco Conesa.

Obispo delegado de la CEE para la COMECE: Mons. Juan Antonio Martínez Camino.

Obispo sustituto del delegado en la COMECE: Mons. Alfonso Carrasco.

Gran Canciller de la Universidad Pontificia de Salamanca: Mons. José Luis Retana.

Vice Gran Canciller de la UPSA: Mons. Jesús Pulido.

Presidente del Consejo de Estudios y Proyectos de la CEE : Mons. José María Gil Tamayo.

Miembro del Consejo de Asuntos Económicos: Mons. Sebastián Chico.

Otros temas de orden del día

Como es habitual en la Asamblea Plenaria del mes de abril, los obispos han aprobado las intenciones de la Conferencia Episcopal Española del año 2023

para el Apostolado de la Oración. También se ha informado sobre distintos temas de seguimiento ordinario y económicos.

La situación actual de la Universidad Pontificia de Salamanca; del Pontificio Colegio Español de San José, en Roma; de Cáritas Española; y de ÁBSIDE (TRECE y COPE), han centrado el capítulo de informaciones.

La Plenaria ha aprobado la traducción de los Rituales litúrgicos al euskera; las traducciones en lengua gallega de los Rituales del Sacramento de la Penitencia y de la Unción de Enfermos; y las traducciones del Ritual de Institución del ministerio laical de catequista al español y a las lenguas cooficiales catalán, euskera y gallego.

